EDITORIAL

Mévico

Closing speech at the Military School of Graduates in Health

Discurso de clausura de la Escuela Militar de Graduados de Sanidad

Humberto Carrasco Vargas.1*

¹ Secretaría de la Defensa Nacional, Escuela Militar de Graduados de Sanidad, Ciudad de México, México.

Autor de correspondencia: *Humberto Carrasco Vargas. Dirección: Batalla de Celaya 202, Lomas de Sotelo, Militar, Miguel Hidalgo, 11200 Ciudad de México, México. Correo electrónico: hcarrasco@msn.com

Citación: Carrasco Vargas H. Discurso de clausura de la Escuela Militar de Graduados de Sanidad. Rev. Sanid. Milit. 2025;79(1) 1-3

General de División Diplomado de Estado Mayor, José Alfredo González Rodríguez, Oficial Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Almirante César Carlos Preciado Velázquez, Oficial Mayor de la Secretaría de Marina.

Agregados militares de Guatemala, Honduras y Nicaragua acreditados en nuestro país.

Distinguidos integrantes del presídium.

Apreciables ex directores de este plantel.

Generales, jefes, oficiales, cadetes y personal de tropa.

Discentes que en esta fecha se gradúan.

Respetables familias que nos honran con su presencia.

Representantes de los medios de comunicación

¡Muy buenos días a todos!

Es un honor recibirlos en las instalaciones de este Centro Militar de Ciencias de la Salud, para ser testigos de la ceremonia de graduación del personal que hoy concluye sus estudios de maestrías, especialidades y altas especialidades médicas, en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad.

Plantel con proyección y reconocimiento a nivel nacional e internacional. Que tiene sus orígenes el 6 de abril de 1970, fecha en la que se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el decreto presidencial con el que se le ordenó la creación de tan noble institución educativo militar. Primeramente,



inició sus actividades con el cuerpo de gobierno alojado en el edificio del Hospital Central Militar, siendo hasta el 15 de septiembre de 1976, cuando se inauguraron sus propias instalaciones en la calle de Cerrada de Palomas, en las Lomas de Sotelo de esta ciudad y, el 1 de octubre de 1984, cambió su nombre original de Escuela de Graduados del Servicio de Sanidad Militar, por el de Escuela Militar de Graduados de Sanidad.

Este plantel ha evolucionado. Contando actualmente con una infraestructura equipada con los mejores laboratorios, instrumentos y equipos médicos modernos y de vanguardia que conjuntamente, contribuyen a una formación académica y profesional de excelencia. La educación médica de posgrado que aquí se imparte, se complementa, de forma estrecha y vinculante, con las actividades prácticas que se realizan en los hospitales y unidades de atención médica y odontológica del servicio de sanidad del Ejército y Fuerza Aérea, en los cuales, día a día, los discentes desarrollan sus habilidades clínicas con el objetivo de alcanzar un conocimiento autónomo, con un alto sentido axiológico, académico, empático y compasivo.

Hoy, la Escuela Militar de Graduados de Sanidad es un crisol donde se funden los principios humanísticos y científicos que regulan una educación de posgrado en ciencias de la salud con los valores y virtudes militares que forjan el espíritu de liderazgo y competitividad de nuestros graduados.

La preparación de nuestros especialistas está enfocada en proveer una atención médica integral, oportuna y de calidad, que garantice la salud de nuestros compañeros militares, de nuestras familias y de la sociedad. Aspiramos a alcanzar los más altos niveles de excelencia dentro de las instituciones de salud nacionales e internacionales. Por ello, para proporcionar una enseñanza-aprendizaje de calidad a nuestros alumnos, el equipo docente se prepara de manera permanente para fungir como verdaderos modelos de erudición.

Hoy, con gran satisfacción, presenciamos la graduación de 219 discentes. Integrados por 38 Jefes, 136 oficiales, 4 becarios de la secretaría de marina, 32 civiles de los cursos de posgrado y 8 becarios extranjeros.

Todos ellos, mujeres y hombres, que tienen la firme convicción de preservar la vida y la salud de las personas, con los sólidos principios de responsabilidad, disciplina, constancia, espíritu de cuerpo, lealtad y valor, pero, sobre todo, con un alto sentido humano.

MI GENERAL OFICIAL MAYOR:

En esta significativa ceremonia, nos sentimos muy honrados por su presencia. Gesto que sin duda enorgullece y motiva a quienes formamos parte de este noble plantel.

Los que integramos el sistema de salud, le solicitamos sea el conducto para hacer llegar a mi General Secretario nuestro agradecimiento, por su acertada visión para crear nuevos campos clínicos a través de la ampliación de la infraestructura hospitalaria, que nos proporcionará mayores oportunidades para el desarrollo profesional en el campo de la salud, al permitir mayores espacios para los especialistas de la salud, como los que hoy se gradúan. Más capacitados, con un alto sentido axiológico y humanista.

Tenga la certeza de que esta Escuela Militar de Graduados de Sanidad seguirá siendo el semillero de especialistas profesionales de la salud, como los que hoy se gradúan, que contribuirán con el cuidado

de la salud de la sociedad en cada una de sus naciones. Asimismo, le reiteramos la firme convicción de seguir trabajando con entrega y abnegación por el instituto armado y por el pueblo de México.

También hacemos un extensivo agradecimiento a los ex directores de las Escuelas de Formación y de la Escuela Militar de Graduados de Sanidad, quienes, con su esfuerzo, dedicación y acertado liderazgo, aportaron experiencia y talento para fortalecer la mística e identidad de nuestro plantel. Nosotros recibimos esta estafeta y estamos comprometidos a llevarla a los lugares más elevados de excelencia científica y académica.

De igual manera, extiendo un agradecimiento especial a nuestros docentes. Por la extraordinaria educación y formación académica integral que proporcionaron a nuestros egresados. Queda claro, que el cuerpo docente es y será siempre uno de los pilares más importantes para impulsar a este plantel como una institución de excelencia.

En este mismo sentido, quiero hacer una mención especial a las respetables familias que hoy nos acompañan. Ustedes son los principales testigos del sacrificio y entrega de los compañeros que hoy se gradúan, al animarlos, confortarlos y acompañarlos en cada paso. Este logro también les pertenece y por ello les hacemos patente nuestro reconocimiento y felicitaciones.

PERSONAL GRADUADO:

Todo principio llega a su fin. Hoy es el día que ustedes anhelaron para ver coronados sus esfuerzos en tantas noches de trabajo, estrés, estudio y desvelo. Ahora es el momento de celebrar este merecido triunfo. Nunca olviden sus responsabilidades como salvaguardas y garantes de la salud y la vida de las personas. Recuerden siempre que la aptitud suma, pero la actitud multiplica. El éxito personal requiere carácter, compromiso, determinación y disciplina. Los invito a que se desempeñen siempre con integridad, honor, dignidad y con estricto respeto a los derechos humanos.

Como profesionales de la salud, cumplan sus obligaciones con exactitud e inteligencia, de manera inmediata y eficiente en beneficio de la sociedad, del instituto armado y de cada una de nuestras naciones.

¡Felicidades por este peldaño más que acaban de alcanzar! ¡Muchas gracias!